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Niederschrift
über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses für

Grundsatzangelegenheiten, zentrale Steuerung, Finanzen

Stadt Stadtallendorf
Fachausschuss für Grundsatzangelegenheiten,
zentrale Steuerung, Finanzen
- Der Vorsitzende -

35260 Stadtallendorf, 29.03.2023

Sitzungstermin: Dienstag, 28.03.2023
Sitzungsbeginn: 19:43 Uhr
Sitzungsende: 21:00 Uhr
Ort, Raum: Sitzungssaal der Stadtverordnetenversammlung, Bahnhofstraße 2,

35260 Stadtallendorf

Anwesend sind:

Herr Jürgen Berkei
Herr Werner Hesse
Herr Fabian Gies
Herr Michael Goetz
Herr Mario Huhn
Herr Phillip-Thomas Kania
Frau Nazli Kavlo
Herr Dr. Tobias Koch
Frau Carla Mönninger-Botthof
Herr Klaus Ryborsch
Herr Philipp Somogyi

Stadtverordnetenvorsteherin

Frau Ilona Schaub

Stellv. STVVorsteher/in:

Herr Berthold Littich
Herr Bernd Weitzel

Fraktionsvorsitzende:

Herr Winand Koch
Herr Manfred Thierau bis 20:33 Uhr

Bürgermeister:

Herr Christian Somogyi

Vom Magistrat:

Herr Otmar Bonacker

Integrationskommission

Herr Ali Üngör

Von der Verwaltung:

Herr Wigbert Feldpausch
Frau Anke Fischer
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Tagesordnung:

Inhalt der Verhandlungen:

Herr Patrick Fischer
Frau Susanne Fritsch

Schriftführer:

Bernd Zink

Entschuldigt fehlt:

Herr Stefan Rhein

1 Eröffnung und Begrüßung
2 Nutzungskostenberechnungen bei Hochbauten der Stadt Stadtallendorf; Anfrage

gem. § 23 b der GO der FDP-Fraktion vom 10.11.2022 (eingegangen am
10.11.2022)

3 Beratung von eingegangenen Anträgen
3.1 Bürgerbeteiligung/Ideenwettbewerb neues LOGO; Antrag gem. § 14 der GO der

CDU-Fraktion vom 14.03.2023 (eingegangen am 14.03.2023)
Vorlage: CDU/2023/0004

3.2 Unabhängiges Controlling und Risikomanagementsystem im Eigenbetrieb DuI;
Antrag gem. § 14 der GO der FDP-Fraktion vom 13.03.2023 (eingegangen am
14.03.2023)
Vorlage: FDP/2023/0003
Beschlüsse

4 Gesamtkonzept Herrenwaldstadion, Stadtallendorf, Realisierung 3. BA,
Laufbahnen
Vorlage: FB2/2023/0005

5 Anschaffung von drei industriellen Diesel-Stromerzeugern für den Zivil- und
Katastrophenschutz der Stadt Stadtallendorf
Vorlage: FB3/2023/0003
Kenntnisnahmen

6 Feststellung des Jahresabschlusses 2021
Vorlage: FB1/2023/0031

7 Beschlusskontrolle
8 Berichte aus den Verbandsversammlungen
9 Mitteilungen
9.1 Terminvorschläge für die Fahrt nach Bonn-Meckenheim
10 Verschiedenes
10.1 Sachstand Postgebäude

Zu 1 Eröffnung und Begrüßung

Herr Ausschussvorsitzender Berkei begrüßt die anwesenden
Ausschussmitglieder. Sein besonderer Gruß gilt Herrn Bürgermeister Somogyi,
Frau Stadtverordnetenvorsteherin Schaub, Herrn Ersten Stadtrat Bonacker und
den Mitarbeitern der Verwaltung.
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Zu 2 Nutzungskostenberechnungen bei Hochbauten der Stadt Stadtallendorf;
Anfrage gem. § 23 b der GO der FDP-Fraktion vom 10.11.2022 (eingegangen
am 10.11.2022)

Herr Bürgermeister Somogyi erklärt, warum diese Art der Beantwortung
notwendig ist. Frau Anke Fischer von der Verwaltung erläutert die Beantwortung
in Form einer Präsentation.

Zu 3 Beratung von eingegangenen Anträgen

Zu 3.1 Bürgerbeteiligung/Ideenwettbewerb neues LOGO; Antrag gem. § 14 der GO
der CDU-Fraktion vom 14.03.2023 (eingegangen am 14.03.2023)
Vorlage: CDU/2023/0004

Herr Fischer, Fachbereichsleiter FB 1, erläutert, dass die Verwaltung zu diesem
Thema eine Bürgerbefragung durchgeführt hat. Der Aufruf erfolgte auf der
Homepage und im Bärenboten. 115 Bürger haben hier ihr Votum abgegeben. Das
Ergebnis wird in Form einer kurzen Präsentation von Herrn Fischer erläutert.

Herr STV Ryborsch (CDU) und Herr STV Götz (Bündnis 90 Die Grünen) sind mit
der Wahl des Weges, den die Verwaltung hier eingeschlagen hat, nicht
einverstanden. Von einer Bürgerbefragung / Beteiligung hat man eine andere
Vorstellung.

Man vereinbart eine weitere Erörterung der Situation.

Beratungsergebnis: Beratung vorgenommen

Zu 3.2 Unabhängiges Controlling und Risikomanagementsystem im Eigenbetrieb
DuI; Antrag gem. § 14 der GO der FDP-Fraktion vom 13.03.2023
(eingegangen am 14.03.2023)
Vorlage: FDP/2023/0003

Herr STV Winand Koch begründet den Antrag. Herr Bürgermeister Somogyi
erläutert die Situation aus Sicht der Verwaltung. Herr Feldpausch (Betriebsleiter
DUI) gibt Informationen zum Versionsstand der genutzten Software. Des
Weiteren wird mitgeteilt, dass Korrespondenzen mit dem
Wirtschaftsprüfungsunternehmen geführt wurden; Stellungnahmen wurden zitiert.
Die CDU-Fraktion bittet, den Antrag in einen Prüfantrag abzuwandeln. Herr STV
Hesse sieht keine Notwendigkeit für diesen Antrag. Ein Risiko wird nicht gesehen.

Weitere Beratung wird vereinbart.

Beratungsergebnis: Beratung vorgenommen

Zu Beschlüsse

Zu 4 Gesamtkonzept Herrenwaldstadion, Stadtallendorf, Realisierung 3. BA,
Laufbahnen
Vorlage: FB2/2023/0005

Bürgermeister Somogyi erläutert die Vorlage. Er erteilt das Wort an Frau Susanne
Fritsch von der Verwaltung. Anhand einer Powerpoint-Präsentation wird die
Situation erläutert. Aufgrund von Förderbescheiden verringern sich die
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ursprünglichen Mehrkosten für die Erstellung von 6 Laufbahnen, gegenüber 4
Laufbahnen, in Höhe von € 728.671,78 auf € 128.671,78.

Die Erstellung von 4 Laufbahnen wird mit € 50.000,00, die Erstellung von 6
Laufbahnen wird mit € 650.000,00, gefördert.

Beschluss:

1. Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Umsetzung des 3.
Bauabschnittes des Gesamtkonzeptes Herrenwaldstadion (Rahmenplan),
Stadtallendorf.
a) 6 Laufbahnen, Typ B
b) Stehtribüne mit Teilüberdachung
c) Anschluss an angrenzende Teilbereiche

2. Zur Ausführung kommen die Leistungen der LPH 5-9
LPH 5-7 (Planungsleistungen): 2023/2024
LPH 8-9 (Ausführung): 2024/2025

3. In der mittelfristigen Finanzplanung sollen für die folgenden Jahre die
erforderlichen Finanzmittel gemäß Maßnahmenplan zur Verfügung gestellt
werden.

Abstimmungsergebnis: 9 dafür
2 Enthaltungen

Zu 5 Anschaffung von drei industriellen Diesel-Stromerzeugern für den Zivil- und
Katastrophenschutz der Stadt Stadtallendorf
Vorlage: FB3/2023/0003

Nach kurzer Erläuterung zu der Vorlage stimmt der Ausschuss ab.

Beschluss:

Die Anschaffung von drei industriellen Diesel-Stromerzeugern für den Zivil- und
Katastrophenschutz der Stadt Stadtallendorf als außerplanmäßige Ausgabe zum
Preis von je 22.491,--€ wird beschlossen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür

Zu Kenntnisnahmen

Zu 6 Feststellung des Jahresabschlusses 2021
Vorlage: FB1/2023/0031

Kenntnisnahme:

Der Jahresabschluss 2021 wird

 im ordentlichen Ergebnis mit einem Jahresüberschuss von 4.872.767,99 EUR
und

 im außerordentlichen Ergebnis mit einem Jahresfehlbetrag von - 574.893,71 EUR

festgestellt.

Nach Prüfung der Revision des Landkreises Marburg-Biedenkopf ist der
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Jahresabschluss 2021 zusammen mit dem Prüfbericht der
Stadtverordnetenversammlung vorzulegen.

Beratungsergebnis: Zur Kenntnis genommen

Zu 7 Beschlusskontrolle

Herr STV Ryborsch hat folgende Fragen:

1. Sachstand Kindergarten Hatzbach
Antwort: Zurzeit wird die Genehmigungsplanung erstellt. Anschließend
Vorstellung des Ergebnisses der städtischen Gremien.

2. Grünordnungskonzept Bereich Hofwiese, was ist das? Wo finde ich das?
Antwort: Hängt ursächlich mit dem CDU-Antrag vom 12.03.2019 „Spielpatz im
Wohngebiet Dorfwiese / Hofwiese zusammen!

3. Sachstand Erstellung eines Ladesäulenkonzeptes; wird nachgereicht!

4. Sachstand Kostenfreier Stadtbusverkehr; wird nachgereicht!

Herr STV Tobias Koch hat folgende Frage:

Übertragung von bestimmten Arten von Angelegenheiten an Ortsbeiräte, Herr
Bürgermeister Somogyi beantwortet die Nachfrage von Herrn Koch.

Zu 8 Berichte aus den Verbandsversammlungen

Keine Wortmeldungen.

Zu 9 Mitteilungen

Zu 9.1 Terminvorschläge für die Fahrt nach Bonn-Meckenheim

Herr Bürgermeister Somogyi gibt die Terminvorschläge für die Fahrt nach Bonn-
Meckenheim bekannt:

11.05.2023 | 08.08.2023 | 16.11.2023.

Die Heizung des Familienzentrums soll mit Wasserstofftechnologie betrieben
werden. Mit Wasserstoff wird Strom erzeugt; mit dem erzeugten Strom wird die
Wärmepumpe der Heizungsanlage betrieben. Hierzu soll es diese
Besichtigungsfahrt geben.

Herr Bürgermeister Somogyi bittet die Fraktionen um Rückmeldung des
Teilnehmerkreises.
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Jürgen Berkei Bernd Zink
Vorsitzender Schriftführer

Zu 10 Verschiedenes

Zu 10.1 Sachstand Postgebäude

Frau STV Kavlo fragt nach dem Sachstand „Postgebäude“. Herr Bürgermeister
Somogyi beantwortet die Frage.

Herr Ausschussvorsitzender Berkei schließt die Sitzung und bedankt sich für die Mitarbeit.


